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AIS - SPORT 

Sezione - Sociologia dello sport e dell’attività fisica 

Verbale della RIUNIONE Plenaria del 28/10/2023 

 

Il giorno 28 ottobre 2023 alle ore 9,30 si è riunita la sezione di Ais Sport composta da Coordinatore, 

Segretaria, Comitato Scientifico della Sezione (in versione ampliata) nell’aula 2 del Complesso 

Unione – via Azzo Gardino, 22 Università di Bologna, per discutere sui seguenti punti all’ordine del 

giorno: 

1. Comunicazioni del Coordinatore 

2. Rendicontazione del Mid-Term Ais-Sport (relazione G. Russo) 

3. Prospettive future (B. Mazza) 

4. Approfondimenti tematici (interventi programmati di S. Lolli, F. Rossetti, I. Matteucci) 

5. Ricognizione Riviste scientifiche (M. Tirino) 

6. Progetto editoriale Lessico Sport (Bifulco, Benvenga) 

 

Alla riunione erano presenti 18 soci:  

 

Il Coordinatore: Nico Bortoletto 

La Segretaria: Giovanna Russo 

I membri del Comitato Scientifico: Luca Bifulco, Paolo Diana, Francesca Romana Lenzi, Ivana 

Matteucci, Barbara Mazza (online), Francesca Rossetti, Alessia Tuselli. 

I soci di sezione: Luca Benvenga, Paolo Corvo, Mario Tirino, Valentina Fedele, Lorenzo Pedrini; 

Giovannipaolo Ferrari; Simona Castellano, Luciana Taddei; Silvia Lolli.  

 

Assenti giustificati: Francesco Pirone.  

 

Relativamente al punto 1, N. Bortoletto apre i lavori della giornata e rendiconta i primi 16 mesi di 

vita della sezione AIS sport, con le varie iniziative a cui si è partecipato o gli eventi che la sezione ha 

patrocinato. Viene messa in evidenza la necessità di farsi conoscere e di allargare gli ambiti di 

adesione aprendosi a nuovi soci; come pure a interagire con altre realtà sia interne ad Ais, sia esterne.  

 

Relativamente al punto 2, G. Russo: mette al corrente i soci di tutte le scelte economiche e 

organizzative messe in campo nella realizzazione del Mid-Term: la scelta della sede, l’utilizzo dei 

fondi messi a disposizione dal Dipartimento di Scienze dell’Educazione (in totale 1500 euro, in virtù 

del programma del convegno che prevedeva almeno 2 ospiti stranieri) e la conseguente possibilità di 

poter bilanciare i fondi di sezione e, nel complesso, sostenere i costi della 2 giorni di convegno. A tal 

fine si ricorda che, come già approvato nella riunione precedente dal CS, si è dato mandato alla 

Agenzia Momeda di Bologna di supportare i servizi necessari all’organizzazione del Convegno 

stesso, e la cui fattura (allegata al presente verbale) rientra nei costi pattuiti e andrà a gravare sul 

fondo cassa della sezione stessa per un totale di 1447 euro (IVA compresa 22%). A convegno 

terminato, verrà quindi dato incarico alla Tesoreria di Ais di procedere al pagamento della fattura 

dovuta a Momeda Eventi.  

G. Russo sottolinea inoltre l’importanza di essere in pari con le quote associative, non solo per poter 

supportare adeguatamente la sezione (anche per iniziative come questa), ma soprattutto per poter 

accedere alle attività riservate ai soci (compresa la possibilità di rivestire delle cariche istituzionali).  
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La segretaria ricorda inoltre che a fine anno dovrà essere presentata una relazione ad AIS sulle attività 

di sezione; pertanto, invita tutti i soci che hanno organizzato iniziative con il patrocinio di AIS sport 

di renderlo noto alla segreteria in modo da avere un quadro completo di tutte le attività. 

Relativamente al punto 3: B.  Mazza: sottolinea l’importanza di iniziative che coinvolgano i giovani 

ricercatori, sia creando dei contesti e occasioni di confronto tra i rispettivi ambiti di studio, sia creando 

delle opportunità di formazione. Si tratta di una mission fondamentale per una sezione nata da poco 

come la nostra: orientarsi a giovani studiosi è importante per ampliarsi e rinnovarsi e per attirare 

nuove leve.  

Tra i possibili nuovi contatti vengono anche identificate figure professionali nell’ambito dello sport 

o studenti di sport anche non necessariamente sociologi (per esempio, storici o antropologi dello 

sport) 

La proposta dà il via a una serie di interventi tra soci da cui emerge la possibilità di inserire, all’interno 

di iniziative formative già in essere (seminari, convegni, ecc.) un link affinché anche studenti e 

dottorandi, possano partecipare.  

G. Ferrari suggerisce che la campagna nuovi soci potrebbe avere un flayer ad hoc; Nico Bortoletto 

informa che a Teramo ogni anno si tiene un importante convegno multidisciplinare (Forum del Gran 

Sasso) il quale potrebbe costituire il “contenitore” dove far confluire le iniziative dedicate ai giovani. 

Si fa riferimento al modello “Pitch” già utilizzato in altre sezioni (vedi il PIC) che favorisce il 

reclutamento ma serve anche come vetrina accademica. P. Diana solleva il tema di fare entrare nuovi 

dottorandi, il punto è capire cosa possiamo offrire.  

Si apre una discussione con varie proposte: formazione e/o seminari, collaborazione a produzione 

scientifiche, progetti di ricerca e linee metodologiche (su idea di Mazza e Taddei) 

Relativamente al punto 4:  

Ivana Matteucci: interviene sul tema della didattica e offre una riflessione su come organizzare le 

lezioni di sociologia dello sport, sia facendo riferimento alla matrice di tuning 

(www.unideusto.org/tuningeu/), sia arricchendo le lezioni frontali con interventi di esperti che 

lavorano sul campo e in ambito sportivo. 

Francesca Rossetti: porta a conoscenza i soci della propria attività libero professionale sul campo e 

mette a disposizione le proprie competenze riguardo al management sociologico e alle metodologie 

di intervento per progetti che riguardino la formazione e la divulgazione della figura del sociologo.  

Silvia Lolli: propone una riflessione sull’attuale normativa che riguarda la figura del sociologo dello 

sport e mette in evidenza le criticità relative alle figure professionali che operano in tale campo. 

Relativamente al punto 5: M. Tirino: informa i soci che l’ANVUR ha iniziato a mandare gli esiti 

relativi al riconoscimento di alcune riviste come “scientifiche”. Rispetto all’elenco proposto, l’esito 

è positivo, varie delle riviste segnalate sono state approvate come scientifiche; le risposte non sono 

ancora arrivate tutte, pertanto si attenderà ancora qualche tempo prima di avere chiaro il panorama di 

riviste raggiunto anche le pubblicazioni del tema sport e società 

  

Relativamente al punto 6: Luca Benvenga e Luca Bifulco: presentano il primo impianto progettuale 

riguardo al “Lessico dello Sport” che si pone come progetto sezionale che possa raccogliere lemmi e 

concetti fondamentali all’espansione della disciplina in Italia e non solo. Si avvisa che nei primi giorni 

della settimana verrà diffuso tra i soci un foglio excel dove poter inserire il proprio nominativo in 

corrispondenza delle voci che si desiderano curare. Vengono date alcune indicazioni sulla lunghezza 

http://www.unideusto.org/tuningeu/
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massima di ogni capitolo e ci si confronta sulle tempistiche che non dovranno superare la scadenza 

del mandato dell’attuale CS (giugno 2025).  

 

Non essendoci altro da discutere, la riunione si conclude alle ore 12,30.  


